発行: 愛知県社会保障推進協議会 TEL:052-889-6921 FAX:052-889-6931

E-mail: syahokyo@airoren.gr.jp ホームページ http://syahokyo.airoren.gr.jp/

いのち守る緊急行動 本格始動 9月5日全国一斉アピール行動へ、愛知から

#自宅療養を原則とすることに抗議します



#命を軽視する 政治はいらない

医療・介護・保健所の削減やめて!いのちまもる緊急行動





自宅のベッドは病床ではありません。 医療が逼迫してるのに、自宅で病状が 悪化したらすぐに対応できると? と ても無理です。原則にすべきは「早期 発見、早期隔離、早期治療」です。 政 府はなんでも勝手に決めないで、現場 や有識者の声を反映させて下さい!

全労連が8月10日 **18** 時より ハッシュタ グ <u>#菅首相への手紙</u> **Twitter** デモを呼び かけました 拡散をお願いします。「菅首相 に物申す」を大募集 以下の Google フォー ムから入力

菅 首 相 へ の 手 紙 は こ ち ら か ら https://forms.gle/x38Nv4RWLqxwcKRZ8... # 患者も医療従事者も安心できる医療を #命を軽視する政治はいらない

日本医労連が本日発表した、「医療崩壊」が始まっている東京都内の医療機



↑8月7日、愛知民医労定期大会後、金山駅にて、「重症者以外は自宅療養を原則とする」との方針転換に抗議し、8回目のスタンディングを行いました。現場の看護師や介護職など16名が参加し、マイクで次々と訴えました。SNSを見て駆けつけてくれた一般の方も。

関の現状の聞き取り結果十愛 知県医労連ツイッター8/5より

- * 700 床の公的病院では、8/2 現 在、重症病床 8 床が満床、軽症~中等 症病床 44 床は 80%埋まっており、こ の 1 週間で患者数は急上昇している。
- * 500 床の公立病院、32 床中 30 床 使用中で、ECMO はすべて稼働中のた め、いま現在重症者は転送している。
- * 830 床の公立病院、8 月から追加 で一般病棟をコロナ病棟に転用するため、一般診療に影響が大きく出てしまっている。いま現在、120 床の中等症 病床が 100 床以上稼働している。退 院出てもその日の午後にはすぐ次の 入院が入ってくるような状態。
- * 400 床の公的病院、18 床だったコロナ病床を都の要請を受け 26 床に増やしたが、7 月最終週の時点で 26 床中 25 床使用で、満床状態。また、受け入れ病床を増やしてもスタッフは増えていないため、業務過重になっている。
- * 250 床の公的病院、コロナ病床は 12 床確保しているが、医師・看護師が足りないため、使用上限を 7 床に制限している。
- * 230 床の公的病院、同系列の全国の病院から看護師応援派遣を受け、計 78 床のコロナ病床を確保しているが、すでに 3 割埋まり、入退院が激しい状況なので、すぐに使用率は上がると思う。
- * 400 床の公的病院、24 床の中等症受け入れ病床が90%以上の稼働率。中等症を受け入れているが、悪化して高流量の酸素療法が必要となるケースが多発。若い入院患者が多くなっているため、急変して病状悪化から救命という、緊張感が続いている。(←中等症でも入院時に急変対応が求められているのに、中等症までは自宅療養と方針を出した政府の考えは全くド素人の危険極まりない判断と思わざるを得ない。)
- * 4 つの国立病院では、7/28 時点でコロナ病床使用率 60~80%に上がってきているため、すぐに 満床になってしまう勢い。
- * 都内4つの大学病院からは、コロナ感染患者も受け入れた上に、要請を受け、それぞれがオリンピックの医療スタッフを派遣しているため、看護師の夜勤回数は大幅に増え、休みも取れず、職員は疲弊している。(おそらく、医療を管轄している厚労省からは、オリンピックへの看護師派遣を医療機関に要請できないと考え、オリンピック担当官庁である文科省が管轄する私立の大学病院に医療スタッフの派遣を要請したと憶測される。オリンピック開催で国民の医療に悪影響を与えないと言っていたのに、結果として一般医療の制限がかかっており、医療現場からは強い怒りがこみあげている。)
- * 民間の診療所、保健所からの依頼で PCR 検査実施しているが、先日の検査結果では、7 人中 7 人が陽性という驚愕の事態になっている。

かきつばた

2021年7月25日

NO. 2095



特養ホーム等の住居費・食費 は8月から軽減対象者を縮小

介護保険制度は2000年に開始

補足給付は自己負担導入 の引換に作った国の制度

厳格化、世帯収入や預貯金など資産要件を大幅に引き下げを実います。国は、2021年8月より、制度対象者の要件を縮小・担軽減のため、居住費等の一部補助する「補足給付」を実施して

(ホテルコスト)が必要です。介護保険制度では低所得者の負場合、介護保険サービス利用料の他に、居住費や食費の負担

付の見直し」によりる住居費(水道 ました。その後、05年の「負担と給 され、介護施設の整備が行われてき

光熱費相当分)や食費に全額自己負

軽減の対象から外れる 年金額が変らなくでも

定します。預貯金はこれまでは でかつ、収入や預貯金額の合計で決 補足給付の対象要件は非課税世帯 一律 Q

上としていた第

3段階を2つに

自の軽減策の対応を検討すべきです

負担増となった人の実態を把握 国に改善を求めるとともに、

担を導入。併せ、年金収入や預貯金 れています。しかし、国は8月から 課税の低所得世帯の負担軽減が行わ などに応じて自己負担分を一部補助 対象者を縮小、負担額を増加します。 する「補足給付」を創設、住民税非

ショート利用者は影響大 食費は日額最大710円増

知立市19年度決算では253人が

1段階 2円で本人負担額は、収入により第 基準額を53円値上げます。改定によ します。 利用者の1日の食費基準額も値上げ 国は施設入所者、ショートステイ (市民税課税者) の区分で設定。 補足給付額も見直され、これま (生活保護世帯等) ~第4段 現在、基準額は1日139 で年収80 万円以 ど対象縮小を繰返してきました。市 金や障害年金)も収入に勘案するな 円以上203人) です。 更新申請しますが、 補足給付の対象(①生活保護世帯 人、②年収80万円以下40人、③80 対象外」となった人もいます。

国はこれまで非課税年金(遺族年

すでに窓口

0

毎年7月に

万

負担増でサービス利用が困難となることが懸念されます。 単身世帯1千万円以下、 円と対象を狭め、年金額が変らなく 千万円以下でしたが、8月から収入 ても軽減対象から外れる人もいます。 に応じ単身は500万円~650万 夫婦は1500万~1650万 夫婦世帯2

分け、 の値上げとなります(表参照) が1360円と、710円もの最大 者はこれまで650円だった負担額 度重なる制度改訂による 実態を把握し改善要求を (第3段階②」区分を設けます。 新たに年収120万円以上 該当 0

施設での 特別養護老人ホームなどへの入所やショートステイを利用した 所得者の介護保険 1日の食費基準額は値 「補足給付」 上げに 一厳格

低



連絡先: 牛田町 牛田境26-5 電話:83-2900 又は各議員へ



21年8月~ 介護施設での食費負担(日額) 非課税世帯の年収 施設入所 ショートステイ 生活保護世帯 300円 300円 年収80万円以下 390円 600円(210円増) 年収80万円~120万円 650円 1,000(350円増) 年収120万円以上 1,360円(710円増)1,300円(650円増) 補足給付対象外の人基準額 1,445円(53円増) (住民税課税者) ※基準額に基づき事業者が決定 ※カッコ内は7月までと比べた値上げ額

名古屋市の介護施設の補足給付の負担増は想像以上に影響が\$

先日、自治体キャラバンの実行委員会(7月30日)の資料に綴じられいた名古屋市内の介護 施設入所者の資料を見て、8月から改悪された居住費・食費の補足給付の内容で、意外にも 「非該当」の人が少ないことに気付きました。

そこで、改めてお送りするような表を作成してみたところ、特養などの施設入所者の低所得 者(住民税非課税世帯)の割合がかなり高いことが分かりました。

	名古屋	市内の介護	施設入所	者の補足給	計適用者	の状況		
施設		保険料段階 1	2	3	4	5以上	合計	
		利用者負担 段階1	2	3 の①	3の②	非該当		
全体	人数	759	1,921	1,852	4,270	5,632	14,434	
	構成割合	5.3%	13.3%	12.8%	29.6%	39.0%	100.0%	
特別養護老人	人数	416	1,260	1,200	2,566	2,748	8,190	
ホーム	構成割合	5.1%	15.4%	14.7%	31.3%	33.6%	100.0%	
老人保健施設	人数	301	628	616	1,616	2,699	5,860	
	構成割合	5.1%	10.7%	10.5%	27.6%	46.1%	100.0%	
介護療養型医	人数	38	18	26	45	76	203	
療施設	構成割合	18.7%	8.9%	12.8%	22.2%	37.4%	100.0%	
介護医療院	人数	9	21	17	58	122	227	
	構成割合	4.0%	9.3%	7.5%	25.6%	53.7%	100.0%	
※2020年12月の	介護報酬レ	セプト審査資料	はより					

※国の「利用者負担段階3」が2つに分割され、負担が最も増えるのは第3段階の②になる。たとえば、食事 代はこれまで月額(30目)19,500円が40,800円へと2倍以上に!

※保険料段階は名古屋市の15区分による

※参考:名古屋市の第1号被保険者(65歳以上)の保険料階級別割合

	保険料段階	2	3	4	5以上
構成割合	4.1%	14.5%	8.7%	8.7%	64.0%

ていますので、一度、ご覧ください。(吉田孫之氏投稿)

今回の負担増でいちばん大きいの は、分類「3の②」の食事代で、それ が2倍以上に上がるわけですが、入所 施設全体でも3割近く、特養では入所 者のうち3割を超える方が月2万円以 上の負担増になることが分かります。

現場の職員の方の話では、入所に当 たって世帯分離をするケースが多いこ とはあるけれど、影響はやっぱり大き く、しかも住民税非課税世帯を狙いう ちにするなんて「絞り取るところが違 うだろう | とおっしゃっていました。

保険料の階級別割合と比較できる表にし

豊田みよし社保協結成後初めての介護学習会開催



豊田・みよし社保協は、8月7日(土)豊田市福祉センターで、 介護の学習会を行いました。今年3月に結成して初めての学 習会です。

参加者は30名。愛知県介護の会事務局長の竹内由満子さん を講師に「介護の現状とこれから」についてお話をききました。

介護保険制度 が出来て21 年、政府はどん どん改悪をすす め、利用者には

負担が増すばかり、保険あって介護なし!です。

交流の中では、実際に夫を介護した体験や現在介護を していうる方から、様子や困ったことなどがだされ話し合 いました。

私たちが安心して介護が受けれるためにも今度の総選 挙で野党共闘して今の政治を変えましょう

→第48回中央社保学校へ 参加申込みをお急ぎください。団体 は、愛知社保協・個人は、中央社保協



へ 全国から参加があります。詳しくは、HPへ

≪2021年秋のとりくみ 紹介≫

☆☆0905いのちまもる緊急行動について~

- <名称>「医療・介護・保健所の削減やめて!いのちまもる緊急行動」
- <行動> 9月5日(日) 運動の結節点として、「全国一斉アピール行動」を、広く、労働 者、 地域住民にも呼び掛けて取り組む。※中央・東京は、銀座パレード | 4時から | 1000 人規模
- <政府要求> コロナ感染拡大を教訓に、今後の感染拡大にも備えた国としての政策についての緊急要求(検討)を掲げる。

<行動提起>

- 1.上記の緊急要求についての回答を8月中旬までに求める。記者会見。
- 2. 学習決起集会(全国規模オンライン併用 7月6日 18時~)
- 3.全国すべての地域、職場での取り組み・菅首相への手紙「コロナ禍で私が体験したこと」・国会請願個人署名 各都道府県宛団体署名・街頭宣伝(7月23日、8月24日)・国会議員、並びに候補者に要請。地元回り・現場の切実な声の「動画」「画像」からの拡散・各地の医療施設等に要求掲示物の啓示を呼びかけ・ネット署名の実施・国会議員、並びに候補者に要請。地元回り・SNS、マスコミへ発信、世論形成を
- → 「医療や福祉全体を良くする要求の押出をもっと強くする必要がある」との発言あり。中央 社保協や愛労連に補強意見を出すことを確認した。また実施要綱も補強する。
- → 「75歳医療費窓口負担2倍化中止新署名取り組む」愛知は目的に追加し、中央へも要望を出した。
- ⇒ツイッターが開始され、トレンド3位、現在7万人ツイート。行動提起を受け盛り上げを。
- ➡9月5日、愛知社保協は名古屋市金山総合駅 10:00~10:45 「いのち署名」を併行する。
- ➡現在愛労連が調整する時間と場所を参考に、各地域での行動に合流する。

☆☆ 愛知秋の運動委署名スタート集会

- 9月7日 (火)午後6時30分~8時30分/労働会館東館ホール
- *位置づけ 各種署名の一斉スタート集会の場とする。
- ○主催者あいさつ …
- ・新いのち署名(中央社保協) …
- ・75 歳 2 倍化中止署名(中央社保協など) ・・・
- ・名古屋市国保・介護署名(名古屋の国保の会) …
- ·介護(中央社保協·全日本民医連) …
- ・名古屋関連署名等取り組みについて … 名古屋市職労・津田
- ※このほかに、
- ・保育署名(全保連、国・県・名古屋市あて)の運動にも参加を呼びかける。
- 〇行動提起 … 小松事務局長
- ・名古屋市敬老パス改善の運動は、市長公約実現に向けた集会を 9 月 II 日に開く。その取組などを報告してもらう。
- ※チラシ あります。
- 新75歳医療費2倍化中止を求める署名、新介護署名、首相への手紙 等社保協まで